

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

MARTES, 13 DE AGOSTO DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

VAN 75 MDD PARA PLANTA AGUACATERA

**El Sol de Morelia**

EDIL APOYA INGRESO DE TRANSPORTE “PIRATA”

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

INSTALARÁN EN MORELIA PLANTA INDUSTRIAL CON  
INVERSIÓN DE 75 MDD

**publimetr**

INSTALARÁN EN MORELIA PLANTA PROCESADORA DEL  
AGUACATE, CON 1,500 MDP

**DIARIO abc**  
DE MICHOACÁN

LOS JÓVENES PUEDEN CAMBIAR LA REALIDAD SOCIAL

**452**  
**DIARIO**  
URUAPAN

MAYOR ATENCIÓN DE LOS JÓVENES PARA CONSTRUIR  
LA PAZ: VMMG

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

SOCIEDAD DEBE SUMARSE EN APOYO A NIÑOS CON  
CÁNCER: BARRAGÁN

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

HACER FRENTE CONTRA LA DELINCUENCIA Y LA  
DROGADICCIÓN, CONVOCA SILVANO AUREOLES

**GENTE**  
del Balsas

YO YA PASÉ LA ETAPA DE CANDIDATURAS Y NO ME  
GUSTARÍA REPETIR COMO GOBERNADOR: LGR

---

NOTAS CONGRESO

---

**Queda definido el VII Parlamento Juvenil de Michoacán  
Revelan integrantes del 7° parlamento juvenil de la 74 legislatura  
Comisario Woody será parlamentario en el Congreso de Michoacán  
Revelan seudónimos de los 40 mejores postulantes al Parlamento Juvenil**

*Monitor Expresso, Primera Plana, Contramuro, Quadratin*

<https://www.monitorexpresso.com/queda-definido-el-vii-parlamento-juvenil-de-michoacan/>  
<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/667028>  
<https://www.contramuro.com/comisario-woody-sera-parlamentario-en-el-congreso-de-michoacan/>  
<https://www.quadratin.com.mx/principal/revelan-seudonimos-de-los-40-mejores-postulantes-al-parlamento-juvenil/>

Por medio de un comunicado se informó que el jurado calificador definió la lista de los 40 jóvenes que integrarán el VII Parlamento Juvenil del Congreso de Michoacán, el cual tendrá su Sesión en el pleno el próximo 30 de agosto. El diputado local Octavio Ocampo Córdoba, quién encabezó al jurado, detalló que se recibieron 183 expedientes entre iniciativas y proyectos sociales, de los que fueron seleccionados los 40 de mejores calificaciones. El promedio de calificaciones fue entre 83 y 84 puntos, sin embargo uno de los participantes consiguió el máximo de 100 puntos. Ahora se notificará a los jóvenes seleccionados para presentar ante el Congreso michoacano 30 iniciativas y 10 proyectos, para que asistan al pleno el próximo 22 de las corrientes a una Sesión Extraordinaria, con la finalidad de que observen cómo es la dinámica al interior y posteriormente lleven a cabo su propia sesión el 30 de agosto.

**Miriam Tinoco y la aberración del disfraz de la "izquierda" – La Opinión de Javier Lozano**

*Monitor Expresso*

<https://www.monitorexpresso.com/miriam-tinoco-y-la-aberracion-del-disfraz-de-la-izquierda-la-opinion-de-javier-lozano/>

El nepotismo y la demagogia, fueron parte del legado que adoptaron algunos perfiles contemporáneos en nuestro país; ese lastre que con afán proyectan muchos políticos que en el plano legislativo, siguen concibiendo el exponente acelerado de esos mecanismos que lastiman el traslado de una democracia que ha sido flaqueada por el desplazamiento de la simulación de muchos legisladores, bajo el impuso de una fabricación ideológica que hipotéticamente abanderan, pero que los hechos, son parte de ese puñado que empujan sus intereses particulares, donde navegan muchos de los actores en el Estado de Michoacán. En la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, se han engranado acuerdos y propuestas políticas, que anteponen el interés colectivo, y solo benefician la utilidad de grupos que traen línea o son palomeados, porque así es la intransigencia que introducen en su exponencial gestión.

**Tres rutas diferentes en Congreso sobre Junta de Caminos, pendiente dictamen**

*Revolución*

<https://revolucion.news/tres-rutas-diferentes-congreso-junta-caminos-pendiente-dictamen/>

En el Congreso del Estado existen tres rutas en torno a la Junta de Caminos, la del Ejecutivo y el PRD que apelan por su desaparición, la de la presidenta de la Comisión de Gobernación, Cristina Portillo para que permanezca como hasta ahora, y la planteada por el diputado Arturo Hernández Vázquez para su reconfiguración. Por lo pronto la Comisión de Gobernación sigue sin reunirse para dictaminar, confirmó el diputado David Cortés Mendoza quien forma parte de la misma. El legislador de extracción panista apuntó que su bancada acompañará la propuesta presentada por Arturo Hernández, mediante la cual se respetarán los derechos laborales de los trabajadores de la Junta y se dará viabilidad financiera a la misma.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Además del salario diputados de Michoacán reciben 5 mil pesos para gasto de comisiones**

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/ademas-del-salario-diputados-de-michoacan-reciben-5-mil-pesos-para-gasto-de-comisiones/>

Son 10 mil pesos más los que reciben cada uno de los 40 diputados de la LXXIV Legislatura mensualmente, además del salario que perciben que según los portales de transparencia no supera los 92 mil pesos cada mes; estos 10 mil pesos están divididos en dos partidas: cinco mil para gastos gestión y cinco mil más para los costos que les generan las reuniones de comisiones.

A decir del diputado perredista, Octavio Ocampo Córdova, los cinco mil pesos que son para los gastos que les generan las reuniones de comisión, regularmente son destinados a pagos en los restaurantes donde se juntan los legisladores para tratar los asuntos relativos a los temas que ocupan al Congreso del Estado; es decir, se les paga además del salario por lo que consumen y lo que gastan, al cumplir con la obligación que tienen para dictaminar los asuntos de la LXXIV Legislatura.

#### **Publica Congreso padrón de ayudas directas de diputados**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/publica-congreso-padron-de-ayudas-directas-de-diputados/>

Por primera vez el Congreso del Estado hace pública en su página oficial una parte del padrón de beneficiarios de las ayudas que otorgan los diputados, con recursos públicos, pero únicamente la referente al primer trimestre de 2018. En el listado aparecen 400 nombres de personas que recibieron algún apoyo por parte de los diputados de la pasada legislatura, algunos de ellos hasta en cuatro ocasiones, pero no se indica el monto ni el motivo por el que se les entregaron recursos públicos ni de parte de cual legislador.

#### **De pena ajena: desconoce diputada del PT quién fue Mao Tse Tung**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/de-pena-ajena-desconoce-diputada-del-pt-quien-fue-mao-tse-tung/>

El nombre de Mao Tse Tung, junto con otros seudónimos de los aspirantes a integrar el séptimo Parlamento Juvenil, evidenciaron la ignorancia de la presidenta del comité organizador, Teresa Mora, quien ni idea tiene de quien fue, pese a ser un líder comunista en los que se ha inspirado la izquierda mexicana. Tuvo la legisladora del Partido del Trabajo que pedir ayuda al consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ramón Hernández, para que pronunciara ese nombre que alguna vez fue de izquierda y derivó en un dictador.

#### **Critica Morena derroches de diputados locales**

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/critica-morena-los-derroches-de-diputados-locales/>

Al reconocer los derroches del Poder Legislativo en el primer semestre de 2019, el líder de Morena Michoacán, Sergio Pimentel Mendoza, dio a conocer que por segunda vez envió una solicitud de información para conocer en qué gastan los diputados las "excesivas" sumas de dinero que se dan a conocer en el portal del Instituto Nacional de Transparencia. Contramuro ha dado a conocer los gastos que la LXXIV Legislatura ha tenido en los dos primeros trimestres del año en diversos rubros, en los que sobresalen los de "alimentos y utensilios", en los que son dos millones 690 mil pesos los que se han erogado y solamente restan poco más de 900 mil para los próximos 6 meses.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOCÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Una política de pleno desarrollo para los jóvenes se requiere en México: Araceli Saucedo**

*Boletín*

Una política pública que potencie su pleno desarrollo y no una bajo la lógica de la limosna o la dádiva es la que precisan en México los jóvenes, ya que lo realmente necesario la construcción de futuro y no el paliativo para salir del paso, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco del Día Internacional de la Juventud que se conmemora este 12 de agosto, la diputada por el Distrito de Pátzcuaro, recalcó que es el desarrollo de las capacidades de los jóvenes, su potenciación y el generar condiciones para que éstas incidan en el progreso nacional.

#### **Necesario que este año se cristalice Ley de Remuneraciones para que se aplique en presupuestos de 2020: Erik Juárez**

*Boletín*

Es necesario que este año se cristalice la Ley que Regula las Remuneraciones de los Servidores Públicos en Michoacán, con la idea que ésta pueda verse reflejada en los paquetes económicos municipales y estatal para el ejercicio fiscal 2020, apuntó el diputado Erik Juárez Blanquet, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que uno de los compromisos asumidos por las diferentes fuerzas que integran la actual Legislatura, fue sacar adelante una norma que sea efectiva y que regule los sueldos y percepciones de todo servidor público en Michoacán, por lo que es necesario aterrizar este asunto una vez que arranque el nuevo periodo de sesiones.

#### **Seleccionan a integrantes de 7º Parlamento Juvenil**

*Boletín*

Cuarenta jóvenes michoacanos de entre 18 y 29 años de edad, fueron seleccionados para integrar el 7º Parlamento Juvenil que se llevará a cabo los días 29 y 30 de agosto. Al respecto, el diputado Octavio Ocampo, presidente del Jurado Calificador destacó la respuesta que mostraron los jóvenes, quienes participaron con un total de 183 propuestas entre iniciativas y proyectos sociales, en las que se abordaron diversos temas que son de interés para este sector de la población.

#### **Dan a conocer lista de quienes integrarán el 7º Parlamento Juvenil**

*Boletín*

La presidenta del Comité Organizador del 7º Parlamento Juvenil, Teresa Mora Covarrubias, recibió y dio a conocer los seudónimos de los 40 jóvenes que integrarán esta séptima edición del Parlamento Juvenil en el Congreso de Michoacán. La diputada local integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), informó que el jurado calificador seleccionó a 30 participantes con la modalidad de Iniciativa, mientras que 10 más fueron electos de la modalidad de Proyecto Social, aunado a ello se eligieron cinco suplentes, tres por Iniciativa y dos por Proyecto Social.

#### **Convoca Fermín Bernabé a potenciar trabajo en Comisiones**

*Boletín*

Un llamado a potenciar el trabajo de comisiones en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán emitió el diputado Fermín Bernabé Bahena, quien remarcó que dicha tarea será prioridad para las y los integrantes del Grupo Parlamentario de Morena. En ese sentido, el coordinador parlamentario de Morena resaltó la importancia de atender el llamado aquí expuesto, luego de señalar que ante la productividad en la generación de iniciativas debe de existir una correspondencia en el trabajo de comisiones, a fin de fortalecer la operatividad del Poder Legislativo.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **En proyecto de paquete económico 2020, federación debe rectificar recortes a estados: Tony Martínez**

*Boletín*

En los trabajos que el Gobierno Federal ya arrancó para la elaboración de la propuesta del paquete económico 2020, debe rectificar los recortes que se aplicaron a los estados de la República en 2019 y que han venido a colapsar las funciones de gobiernos estatales y municipales, apuntó el diputado Tony Martínez, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El congresista consideró positivo que desde ahora el gobierno federal haya puesto en marcha los trabajos para la conformación presupuestal prometiendo un estudio serio de las necesidades reales en el país, estados y municipios.

#### **Diputados PRD respaldan a las y los jóvenes con la presentación de iniciativas para su crecimiento**

*Boletín*

En México no se deben escatimar esfuerzos para propiciar que los jóvenes puedan desarrollarse de manera plena en los distintos ámbitos, ante lo que se requieren acciones integrales que atiendan de fondo las necesidades de todos, afirmaron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tras recordar que ante el Pleno del Congreso del Estado han impulsado diversas propuestas en beneficio de este sector. Los legisladores Araceli Saucedo Reyes, Octavio Ocampo Córdova, Antonio Soto Sánchez y Norberto Antonio Martínez Soto refrendaron su compromiso de continuar impulsando propuestas legislativas en beneficio de los jóvenes.

#### **Fomentar desarrollo infantil, prioridad para diputado Francisco Cedillo**

*Boletín*

Con gran éxito concluyeron los cursos de verano que puso en marcha el diputado local, Francisco Cedillo de Jesús en Uruapan durante varias semanas, en el que se atendieron a más de 50 niñas y niños, y quienes además de disfrutar de las actividades realizadas recibieron diplomas y reconocimientos. El diputado local por Morena explicó que los cursos de verano se llevaron a cabo en las instalaciones de la Casa de Enlace del diputado local, en los cuales los pequeños tuvieron la oportunidad de aprender Tae Kwon Do, artes plásticas, inglés básico, primeros auxilios y dinámicas de socialización y autoestima.

---

### Nota Política

---

#### **Morenistas Michoacanos Siguen Siendo Militantes Del PRI Según Padrón Del Tricolor**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/morenistas-michoacanos-siguen-siendo-militantes-del-pri-segun-padron-del-tricolor/>

A pesar de haber renunciado al PRI en su momento, participar por los colores de MORENA y ganar en las pasadas elecciones locales un cargo de elección popular, autoridades michoacanas que representan a la 4ta Transformación siguen estando afiliados al Partido Revolucionario Institucional (PRI), según se muestra en el padrón público del Tricolor que se encuentra en su portal web. Incluso, estos morenistas pudieron haber votado en la jornada interna realizada ayer domingo para renovar a la dirigencia nacional, la cual finalmente recayó en el exgobernador de Campeche, Alejandro "Alito" Moreno, y en la cual sólo podían participar militantes registrados, o que refrendaron su militancia en los primeros meses del año luego de que la dirigente nacional, Claudia Ruiz Massieu, anunció de manera masiva y con amplia difusión el proceso de afiliación y reafiliación que duró 4 meses en total.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **IEM cobrará directo en la prerrogativa la multa del PRI**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/iem-cobrara-directo-en-la-prerrogativa-la-multa-del-pri.html>

Pagos chiquitos directos a las prerrogativas, será el cobro que hará el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) al Partido Revolucionario Institucional de la multa que se le aplicó al gasto ordinario en el 2015, luego de la resolución que emitió la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la cual indica que la prescripción de la multa es por 5 años, por lo que hoy es válida. El consejero presidente del instituto, Ramón Hernández Reyes indicó que todos los partidos fueron informados de las multas que tienen, pero que solo el tricolor interpuso un medio de impugnación que hoy tiene perdido.

#### **A análisis revisión de renuncia a prerrogativas de 2020: IEM**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/a-analisis-revision-de-renuncia-a-prerrogativas-de-2020-por-parte-de-partidos-politicos-iem/>

La renuncia de un porcentaje del presupuesto que ejercerán los partidos políticos en Michoacán será una determinación que fijen en sus órganos internos, pero además debe someterse a análisis del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), refirió el consejero presidente de esta instancia, Ramón Hernández Reyes. Tras el adelanto que hizo Morena Michoacán de renunciar al 75 por ciento de su recurso operativo el siguiente año que calculan será de 48 millones de pesos y operaría sólo con 12 millones de pesos de los asignados, Ramón Hernández dijo que es una determinación propia que tendrán que hacer por escrito ante el IEM y que hasta el momento Morena Michoacán no lo ha oficializado.

---

### Notas Gobierno

---

#### **Casi la mitad de jóvenes con estudios superiores no tiene empleo, en Michoacán**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/casi-la-mitad-de-jovenes-con-estudios-superiores-no-tiene-empleo-en-michoacan/>

Con motivo del Día Internacional de la Juventud, la directora del Consejo Estatal de Población (Coespo), Elizabeth Juárez Cordero, mencionó que de acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (del Inegi) del primer trimestre de 2019, en Michoacán, entre los jóvenes de 15 a 29 años se tiene una Población Económicamente Activa de 357 mil 363 personas, de las cuales el 96% se encuentra en un espacio laboral y el 4% está sin empleo. Las autoridades estatales también señalaron que, aunque la tasa de desempleo en este sector de la población pasó de 6% a 4% en los últimos años, preocupa que más del 40% de los jóvenes que concluyen sus estudios de nivel medio superior o superior no encuentra empleo.

#### **Nueva propuesta de Michoacán en la CONAGO**

*AcueductoOnline*

<https://acueductoonline.com/nueva-propuesta-de-michoacan-en-la-conago/>

Implementar una estrategia nacional que fortalezca el combate y la investigación del homicidio doloso, propuso en la capital del país este lunes el Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), con el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero.

“No se trata de federalizar este delito, sin embargo, es necesario reconocer que las investigaciones indican que detrás de estos homicidios, en el 80 por ciento de los casos está la portación de arma de fuego y en el 70 por ciento, actividades de producción, distribución, comercialización y consumo de drogas”, puntualizó.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Gobierno de Michoacán autorizó compra de camioneta de más de medio millón de pesos**

Contramuro

<https://www.contramuro.com/gobierno-de-michoacan-autorizo-compra-de-camioneta-de-mas-de-medio-millon-de-pesos/>

Los integrantes del Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo (Cadpe), autorizaron al Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecyte) gastar 611 mil 3 pesos en un vehículo tipo Suv Montero Sport 2019, adquirido con la empresa FLOSOL HANA MOTORS, S.A. DE C.V. por adjudicación directa. De acuerdo con la información publicada por el Cadpe en la Plataforma Nacional de Transparencia, el pasado 20 de febrero de este año, dicha institución recibió la solicitud DG/DA/ARM/0107/2019, a través de la cual el Cecyte solicita se autorice la compra del vehículo mencionado, a la cual respondieron el 28 del mismo mes, con el número de expediente 015-19-4ORD-4SA-CADPE, en donde se autoriza la adquisición de la camioneta de más de medio millón de pesos.

#### **Michoacán, en semáforo verde de SHCP por deuda sostenible**

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-en-semaforo-verde-de-shcp-por-deuda-sostenible.html>

Como resultado del refinanciamiento de la deuda pública que realizó el Gobierno del Estado, encabezado por Silvano Aureoles Conejo, Michoacán obtuvo semáforo verde o un endeudamiento sostenible, en el sistema de alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El secretario de Finanzas y Administración, Carlos Maldonado Mendoza, señaló que por instrucciones del mandatario estatal, la administración gubernamental ha realizado diversas acciones para sanear las finanzas públicas del Estado, lo que ha permitido mejorar los resultados en las mediciones de endeudamiento realizadas por las instituciones en la materia.

---

### Notas Seguridad

---

#### **Guardia Nacional podría estar incentivando al crimen organizado en Uruapan: PRD**

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/08/12/guardia-nacional-podria-estar-incentivando-al-crimen-organizado-en-uruapan-prd/>

La estrategia evasiva del gobierno federal para combatir el crimen organizado y la falta de coordinación con el gobierno estatal y los gobiernos municipales, así como la tardanza para enviar a los elementos de la Guardia Nacional (GN) que comprometió para la entidad, pudieran ser elementos que incentivan el actuar del crimen organizado, consideró el dirigente estatal del PRD, Bernardo Corona Martínez. "Habrá que analizar si la Guardia Nacional está ayudando en algo o está incentivando a los delincuentes a que revitalicen sus acciones ya que sin duda hace que esto demuestre su fuerza ante la evasiva de la federación de enfrentarlos de manera directa", observó el perredista, para quien "es necesario ajustar la estrategia federal en Michoacán".